



**MARCHIVUM**

MANNHEIMS ARCHIV  
HAUS DER STADTGESCHICHTE  
UND ERINNERUNG



## **MARCHIVUM Druckschriften digital**

### **Hakenkreuzbanner. 1931-1945 15 (1945)**

42 (19.2.1945) Zweite Ausgabe

[urn:nbn:de:bsz:mh40-313199](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:mh40-313199)

meistern lernt und wachsen sieht. Aus seiner Liebe...



HAKENKREUZBANNER

Neue Mannheimer Zeitung AUF KRIEGSDAUER MIT DEM „HB“ ZUSAMMENGELEGT

RPK 1/13 Verlag Hakenkreuzbanner Verlag und Druckerei GmbH, Mannheim, R. 1. 14. - Anzeigen...

ZWEITE AUSGABE STADTGEBIET SAARBRÜCKEN

Vor neuen Großkämpfen in Ost und West

Die Sowjets mit neu herangeführten Kräften zum Angriff angetreten / Auch die Anglo-Amerikaner versuchen die Westfront aus ihrer Erstarrung zu lösen

(Von unserer Schriftleitung)

Berlin, 19. Februar

Die Zwischenphase an den Fronten, die ausgefüllt war von der Vorbereitung des neuen feindlichen Ansturms...

Aber diese neue Phase der großen Schlacht um Deutschland zeigt bereits bei ihrem Beginn, welche großen Veränderungen in der Gesamtlage gegenüber dem ersten Ansturm der Sowjets eingetreten sind...

Die strategischen Ziele der Sowjets:

An den strategischen Zielsetzungen der Sowjets hat sich nichts geändert. Nach wie vor versuchen sie, über die Slowakei und über den Raum von Ratibor sich den Weg ins böhmisch-mährische Industriegebiet zu öffnen...

blände aufgefüllt hat. Neu in die Operationen des Gegners ist die Festung Breslau einbezogen worden...

In Südpommern war die Kampfintensität wesentlich bestimmt durch eigene Gegenangriffe, die den zäh sich wehrenden Feind an verschiedenen Punkten zurückdrückten...

Im Westen ist die Situation nicht unähnlich der im Osten. Auch hier ist der konzentrische Angriff...

der Anglo-Amerikaner, von dem in der letzten Zeit in der Feindpresse so viel die Rede war, noch nicht erfolgt...

1. Der Kampfraum zwischen Maas und Niederrhein. Hier versuchen die Engländer, diesmal mit kanadischen Verbänden, unter allen Umständen die Nordflanke unserer Westverteidigung aufzureißen...

2. Der Kampfraum an der Saar. Hier versuchen die Amerikaner schon seit Wochen, die deutschen Höhenstellungen zu überwinden...

3. Der neue Kampfraum bei Saarbrücken, wo starke Kräfte des Gegners angetreten sind, um unseren Brückenkopf über der Saar einzudrücken...

Die Kämpfe sind an allen diesen Abschnitten bei der großen Ueberlegenheit des Gegners an Artillerie und Luftwaffe sehr hart...

Neben diesen vorläufigen Schwerpunkten darf keinesfalls die Front an der Roer übersehen werden...

Der Wolf und die Wackersteine

Von Prof. Dr. Joh. von Leers

„Ich dachte, ich hätte sieben Geißlein gefressen, und nun sind es lauter Wackersteine“, sagt der Wolf im Märchen vom „Wolf und den sieben Geißlein“...

Als vor diesem Kriege die Warnung Deutschlands vor der Gefahr des Bolschewismus sich in der Welt verbreitete, da brachten die Juden von London und Newyork einen albernen Schläger auf...

Der Wolf verschlang inzwischen ein Volk nach dem anderen. Man muß dabei einen ganz klaren Unterschied machen zwischen Russentum und Bolschewismus...

Die Regierungen der Völker... werden mit Hilfe des Sieges des Proletariats ohne Anstrengungen alle in jüdische Hände geraten...

Beide Seiten werfen neue Kräfte in die Ostschlacht

Zunehmende Härte des Ringens in Südpommern / Guter Fortschritt unseres Angriffs in Ungarn / Breslau wehrt sich erfolgreich

Im Westen neue Abwehrerfolge gegen die anstürmenden Kanadier und Amerikaner / Stellungskampf: östlich Forbach

Aus dem Führerhauptquartier, 19. Februar. Das Oberkommando der Wehrmacht gibt bekannt: Unsere konzentrischen Angriffe gegen den Gran-Brückenkopf sind im günstigen Fortschreiten...

Zwischen Bieleitz und Schwarzwasser sowie nördlich Ratibor hat sich die Lage im Wechsel von feindlichen Angriffen und eigenen Gegenangriffen nicht verändert...

In Pommern nördlich der Linie Königsberg-Deutsch-Krone traten auf beiden Seiten neue Kräfte in die Schlacht, die dadurch an Heftigkeit zunahm...

In Ostpreußen verstärkten sich die Bolschewisten südlich Braunsberg und nördlich Mehlsack...

In Kurland nordwestlich Dobles scheiterten von Panzern und Schlachtfliegern unterstützte Durchbruchversuche mehrerer feindlicher Schützendivisionen...

Schnellboot vernichtet, ein weiteres erlitt schwere Beschädigungen.

Verbände von Jagd- und Schlachtfliegern bekämpften feindliche Panzer, Geschützstellungen und Marschkolonnen...

Auch an gestrigen Tage scheiterten im Westen die starken Angriffe der 1. kanadischen Armee im Raum östlich Kleve...

Amerikanische Kräfte, die in den Abendstunden bei Linnich den Übergang über die Roer erzwingen wollten...

An der nordluxemburgischen Grenze greifen Verbände der 2. amerikanischen Armee seit gestern am Südostrand der Schnee-Eifel nach Süden und aus dem Sauer-Brückenkopf in nördlicher Richtung gleichzeitig an...

Im Abschnitt von Remich an der Mosel lebten die Kämpfe wieder auf, im Saarbrückenkopf wird um Stellungsschnitte östlich Forbach gekämpft...

In Mittelitalien dauert die Kampfpause an. Anglo-amerikanische Terrorbomben führten schwächere Angriffe gegen Westdeutschland...

London lag auch gestern unter unserem Fernbeschuß. Der von unseren Kleinst-U-Booten im Wehrmachtsbericht vom 18. Februar als torpediert gemeldete Nachschubdampfer ist nach endgültigen Feststellungen vor der Themse-Mündung gesunken.

Die Schwerter für von Rundstedt

Aus dem Führerhauptquartier, 19. Februar. Der Führer verlieh am 18. Februar 1945 das Eichenlaub mit Schwertern zum Ritterkreuz des Eisernen Kreuzes an Generalfeldmarschall Gerd von Rundstedt...

Die Brillanten für General von Manteuffel

Aus dem Führerhauptquartier, 19. Februar. Der Führer verlieh am 18. Februar 1945 das Eichenlaub mit Schwertern und Brillanten zum Ritterkreuz des Eisernen Kreuzes an General der Panzertruppe Hasso von Manteuffel...

Argentinien zählt 13 999 950 Einwohner. Nach dem Ergebnis der letzten Volkszählung hat Argentinien 13 999 950 Einwohner...

Bulgarischer Rundfunkdirektor zum Befehlsempfänger in Moskau. Der bulgarische Rundfunkdirektor Orlin Wastlew hat sich „zur Besprechung“ von Fragen der Programmgestaltung nach Moskau begeben...

Auch Frankreich gehört zu den Betrogenen von Jalta

De Gaulles großspurige Ansprüche stillschweigend beiseite geschoben / Entrüstete Proteste in Paris

(Drahtbericht unseres Korrespondenten)

In keinem anderen Land hat das Ergebnis der Krimkonferenz mehr Enttäuschung hervorgerufen als in Frankreich. Das bezugnehmend nach der ersten Mitteilung über den Beginn der Konferenz deutlich zu werden...

Die Besetzung von Breslau verteidigt sich entschlossen gegen den von Süden und Westen angreifenden Feind. Im Raum südöstlich Lauban warfen unsere Panzer die Sowjets zurück...

Das Krimkommuniqué hat den größten Teil dieser Illusionen zerstört. In dem Kommuniqué heißt es, daß Frankreich eingeladen werden soll, an der

Okkupation Deutschlands teilzunehmen, aber mit keinem Wort deutet das Kommuniqué etwa weitere Rechte Frankreichs im Rheinland an...

De Gaulle brüskiert Roosevelt

Drahtbericht unseres Korrespondenten.

De Gaulle hat die Prestigepolitik Frankreichs auf die Spitze getrieben, als er eine Einladung Roosevelts ablehnte...

De Gaulle hat sich nicht der Mühe unterzogen, einen plausiblen Grund für seine Weigerung, mit Roosevelt im Mittelmeergebiet zusammenzutreffen...

